

**PENINGKATAN KOMPETENSI PEDAGOGIK DAN
PROFESIONAL GURU KELAS MADRASAH IBTIDAIYAH DI
KABUPATEN GRESIK**

**(Studi Multi Kasus di Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal Hulaan
Menganti dan Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin Suci Manyar)**

TESIS

**Diajukan untuk Memenuhi Sebagian Syarat
Memperoleh Gelar Megister dalam Program Studi
Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah**



**OLEH :
MUHAMAD ARIF
Nim. F02A16208**

**PASCASARJANA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL
SURABAYA**

2018

PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Muhamad Arif
NIM : F02A16208
Program : Magister (S2) PGMI
Institusi : Pascasarjana UIN Sunan Ampel Surabaya

Dengan sungguh-sungguh menyatakan, bahwa **TESIS** ini secara keseluruhan adalah hasil penelitian atau karya saya sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.

Surabaya, 18 Februari 2018

Menyatakan



Muhamad Arif
NIM: F02A16208

4. Budiyo Saputro, Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Salatiga, Jurnal yang berjudul, *Peningkatan Kompetensi Pedagogik Guru Ipa Berbasis Pendidikan Agama Islam Melalui Alat Peraga Ipa Kontekstual Di Mi Kecamatan Ngablak Magelang*.¹⁹ Dalam penelitian budiyo menjelaskan tentang kompetensi pedagogik guru IPA MI berbasis Pendidikan Agama Islam se-Kecamatan Ngablak Kabupaten Magelang efektif dapat meningkat kompetensi pedagogik melalui penerapan model manajemen pelatihan alat peraga IPA kon-teskstual melalui pemanfaatan alam sekitar sebagai rahmatNya pada manusia. Peningkatan kemampuan guru IPA dapat dilihat dari hasil pre-postes melalui paired t test signifikansi $0,000 < 0,05$.
5. Djailani, dosen Pascasarjana MAP Universitas Syiah Kuala Banda Aceh, Jurnal yang berjudul, *Peningkatan Kompetensi Guru Mtsn Kota Banda Aceh Melalui Supervisi Pengajaran*.²⁰ Dalam penelitian tersebut Djailani Menyimpulkan bahwa peningkatan kompetensi guru yang dilaksanakan oleh para kepala MTsN dan para pengawas kota Banda Aceh belum didukung oleh program yang realistik, konprehensif dan operasional, sehingga pelaksanaan peningkatan kompetensi pedagogik, kepribadian, profesional, dan sosial guru-guru MTsN belum memberikan kontribusi positif bagi tercapainya kompetensi guru secara optimal.

¹⁹ Budiono Saputro, "Peningkatan Kompetensi Pedagogik Guru Ipa Berbasis Pendidikan Agama Islam Melalui Alat Peraga Ipa Kontekstual Di Mi Kecamatan Ngablak, Magelang," *INFERENSI* 8, no. 1 (2015): 203–224.

²⁰ Djailani Djailani, "Peningkatan Kompetensi Guru Mtsn Kota Banda Aceh Melalui Supervisi Pengajaran," *Jurnal Ilmiah Didaktika* 12, no. 2 (2012).

6. Eka Andriani, dkk. Mahasiswa Pendidikan Geografi-Pascasarjana Universitas Negeri Malang, yang berjudul, *Peningkatan Kompetensi Pedagogik Guru Dan Kemampuan Akademik Siswa Melalui Lesson Study*.²¹ Dalam penelitian ini menyimpulkan bahwa pembelajaran yang dirancang dengan model lesson study telah mampu meningkatkan kompetensi pedagogik guru. Hal ini dapat dilihat melalui hasil penelitian yang telah dilakukan. Hasil penelitian menunjukkan kompetensi pedagogik guru yang diukur dari kemampuan menyusun RPP dan kemampuan melaksanakan pembelajaran secara umum telah mengalami peningkatan nilai dari siklus 1 ke siklus 2. Kegiatan dengan menggunakan lesson study yang terdiri atas tahap plan-do-see ini pada hakikatnya adalah upaya berkelanjutan yang bertujuan membangun budaya komunitas pembelajar untuk memperbaiki kualitas pembelajaran di dalam kelas.
7. Ibnu Shodiq, dkk. Mahasiswa Pendidikan Sejarah, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Semarang, dengan jurnal yang berjudul, "*Program Guru Menulis: Upaya Peningkatan Kompetensi Profesional Guru Sejarah Dalam Penulisan Karya Ilmiah Di Kabupaten Semarang*"²² yaitu pengembangan kompetensi profesional melalui pengembangan penulisan artikel ilmiah sangatlah tepat dengan menulis pemahaman seorang guru akan lebih tertata secara sistematis. Hasil penelitian menunjukkan peserta

²¹ Eka Andriani, dkk, "Peningkatan Kompetensi Pedagogik Guru Dan Kemampuan Akademik Siswa Melalui Lesson Study," Jurnal Pendidikan, 1, no. 11 (November 2016) 2016-2112.

²² Ibnu Shodiq, dkk. "Program Guru Menulis: Upaya Peningkatan Kompetensi Profesional Guru Sejarah Dalam Penulisan Karya Ilmiah Di Kabupaten Semarang", Rekayasa, Vol. 12 No.1 (Juli, 2014), 42-47.

kompetensi profesional bagi guru dilembaga tertentu. Berbeda dengan Ismail pemaparan Sihyu Darini Eka dan Nurkan lebih terfokus pada pembahasan tentang bagaimana cara peningkatan kompetensi pedagogik guru, baik dengan menulis atau pelatihan, karena melihat urgensi kompetensi pedagogik bagi seorang guru. Begitu juga penelitian Ismail dan budyono yang lebih menjelaskan tentang pentingnya kompetensi pedagogik pada guru mata pelajaran tertentu. Nampaknya kompetensi pedagogik dan profesional guru adalah sebuah kebutuhan yang tidak bisa di pandang sebelah mata dalam dunia pendidikan. Dan Ibnu Shodiq mencoba memotret pada pentingnya kompetensi profesional dalam kegiatan pembelajaran di dalam kelas, dengan cara menggiatkan menulis pada diri seorang guru.

2. Dalam hal objek penelitian, pada pemaparan penelitian di atas, masih lebih terfokuskan pada guru mata pelajaran, namun terdapat penelitian Nurkhan dengan obyek penelitian yaitu guru kelas dengan batasan pada guru kelas VI. Sedangkan pada objek penelitian yang peneliti angkat adalah tentang guru secara umum pada Madrasah Ibtidaiyah.

Dengan demikian penelitian ini benar-benar memiliki nilai aktual yang diharapkan mampu menjawab problematika akademik untuk peningkatan kompetensi pedagogik dan profesional pada guru kelas secara keseluruhan di madrasah ibtidaiyah.

dipusingkan dengan banyaknya kebutuhan rumah tangga. Keberadaan gaji adalah sebuah kompensasi yang diberikan atas prestasi kerja pada seorang pekerja, Tjutju dan Suwanto dalam Barnawi menjelaskan tentang besar kecilnya kompensasi menggambarkan tingkat kontribusi karyawan terhadap organisasi dan besar kecilnya kompensasi juga menggambarkan besar kecilnya tanggung jawab yang diemban, dengan kata lain, gaji yang rendah sumbangsih terhadap organisasi rendah. Sebaliknya gaji yang tinggi maka sumbangsi terhadap organisasi akan tinggi. Jadi tingginya gaji berbanding lurus dengan naiknya profesionalisme seorang guru.

- b. Kepemimpinan, definisi dari kepemimpinan secara luas adalah meliputi proses mempengaruhi dalam menggapai tujuan organisasi, memotivasi pengikut dalam mengapai tujuan, mempengaruhi kelompok dan budayanya. Meminjam penjelasan Burhanuddin dalam Barnawi yang mengidentifikasi unsur di dalam kepemimpinan, yaitu:
- 1) Orang yang memimpin yaitu mempunyai tujuan mempengaruhi serta memberikan bimbingan pada bawahannya.
 - 2) Adanya bawahan, pengikut atau orang yang dapat dipengaruhi yang mau dikendalikan.
 - 3) Adanya kegiatann tertentu yang menggerakkan bawahan untuk mencapai tujuan
 - 4) Adanya tujuan yang diperjuangkan bersama dengan serangkaian tindakan.

Keberadaan inilah yang juga dipaparkan oleh Pramudyo, yaitu kepemimpinan yang efektif akan memberikan pengarahan terhadap usaha-usaha dalam mencapai tujuan organisasi, serta mempunyai sifat-sifat atau kualitas tertentu seperti, karisma, berpadangan kedepan, integritas, dan keyakinan diri. Karena baik buruknya seorang pegawai akan selalu dihubungkan dengan baik buruknya pimpinan.

- c. Sarana Prasarana, adalah suatu penunjang guru dalam meningkatkan kompetensinya, karena kita bisa membandingkan antara guru yang dilengkapi sarana prasarana memadai dan guru yang tidak dilengkapi sarana prasarana yang memadai. Pastilah guru yang dilengkapi dengan sarana prasarana yang memadai akan menunjukkan perkembangan yang tepat dan baik. Seperti keberadaan perkembangan ilmu pengetahuan, teknologi, dan seni.
- d. Lingkungan kerja, adalah segala suatu hal yang berkaitan dengan pekerjaan dan dapat mempengaruhi dirinya, dalam menjalankan tugas yang dibebankan, lingkungan kerja merupakan faktor situasional yang berpengaruh terhadap guru, baik secara langsung maupun tidak langsung. Zainal dan Suharyo dalam Barnawi menjelaskan bahwa lingkungan kerja harus ditangani atau didesain agar menjadi kondusif agar menjadikan suasana yang aman dan nyaman bagi seorang pekerja.

sebagai istilah karena itu berarti kita melemah atau kehilangan sesuatu dalam prosesnya.

Seperti yang kita lihat, kondensasi data terjadi terus menerus sepanjang umur proyek yang berorientasi kualitatif. Bahkan sebelum data benar-benar dikumpulkan, kondensasi data antisipatif terjadi saat peneliti memutuskan (seringkali tanpa kesadaran penuh) dimana kerangka konseptual, kasus mana, yang menjadi pertanyaan penelitian, dan pendekatan pengumpulan data mana yang akan dipilih. Seiring dengan pengumpulan data, episode kondensasi data selanjutnya terjadi: menulis ringkasan, mengkodekan, mengembangkan tema, membuat kategori, dan menulis memo analitik. Proses pengkondensasi/transformasi data berlanjut setelah penelitian lapangan selesai, sampai laporan akhir selesai.

Kondensasi data bukanlah sesuatu yang terpisah dari analisis. Ini adalah bagian dari analisis. Keputusan peneliti yang memasukkan data ke dalam kode dan yang harus ditarik keluar, label kategori mana yang paling baik merangkum sejumlah potongan, yang mana cerita berkembang adalah semua pilihan analitik. Kondensasi data adalah bentuk analisis yang mempertajam, memilah, memfokuskan, membuang, dan mengatur data sedemikian rupa sehingga kesimpulan "akhir" dapat ditarik dan diverifikasi.

Dengan kondensasi data, kita tidak harus berarti kuantifikasi. Data kualitatif dapat ditransformasikan dengan berbagai cara: melalui

17	Maya Humaidah, S.Pd.I	3 November 1985	Tenaga Pendidik
18	Ainur Rohmah, S.Hi	24 mei 1985	Tenaga Pendidik
19	Zahrotul Hidayah, S.Pd.I	27 juli 1983	Tenaga Pendidik
20	Muhammad Bashori, S.Pd.I	02 oktober 1981	Tenaga Pendidik
21	Ila Nihayati, S.Hi	10 januari 1985	Tenaga Pendidik
22	Lailatul Mufidah, S.Pd.I	20 juli 1986	Tenaga Pendidik
23	Zahrotul Munawwaroh, S.Pdi	26 juli 1989	Tenaga Pendidik
24	Umi Maghfuroh, S.Hi		Tenaga Pendidik
25	Amir Jamiluddin, S.Sy	26 desember 1989	Tenaga Pendidik
26	Moh. Hasan, M.pd.i	12 juli 1983	Tenaga Pendidik
27	Hidayatul 'Azzah, S.Pd.I	31 oktober 1987	Tenaga Pendidik
28	Sabilatul Firdausah, S.Pd.I	18 juli 1991	Tenaga Pendidik
29	Suciati Puji Lestari, S.Sy	10 januari 1993	Tenaga Pendidik
30	Sirojuddin	27 juli 1993	Tenaga Kependidikan
31	M. Syaifullah khoirul ibad, S.Pd.	09 agustus 1994	Tenaga Kependidikan
32	Ahmad Amirul Kholid, S.Pd	20 Februari 1995	Tenaga Kependidikan

- b) Mengadakan workshop kerjasama dengan KKMI dan Kemenag, juga menjadi agenda madrasah, seperti pemilihan sumber belajar yang tepat di dalam pembelajaran.
 - c) Studi banding masih tetap menjadi salah satu program pembinaan dalam meningkatkan kompetensi profesional, karena dengan studi banding, guru melihat cara pembelajaran yang aktif, kreatif di dalam kelas pada madrasah yang lebih unggul dan berkualitas.
 - d) Supervisi tetap menjadi cara dalam mengevaluasi dan salah satu program pembinaan di madrasah ini. Karena dari PPAI, dan Kepala Madrasah, melakukan evaluasi ke dalam kelas untuk melihat cara mengajar guru, dari mulai pemanfaatan media dan metode pembelajaran.
- 2) Program pembinaan Kemenag, adalah melakukan workshop kurikulum dari mulai pembuatan perangkat sampai pada penentuan sumber belajar dan penerapan di dalam kelas.
- 3) Program KKMI dan PPAI
- a) Adalah program workshop kurikulum 2013, yang di tujukan pada semua madrasah sekecamatan menganti. pembuatan perangkat sampai pada penentuan media, metode pembelajaran yang sesuai.

- c) Studi banding, adalah salah satu program pembinaan meningkatkan kompetensi, karena melihat secara langsung pada madrasah yang lebih unggul kualitas dan kuantitas, yang pada akhirnya dapat diterapkan di madrasah.
 - d) Supervisi, adalah sebuah program pembinaan dengan cara mengevaluasi terkait perangkat pembelajaran, Penelitian tindakan kelas dan komitmen guru dalam memperdalam ilmu untuk di salurkan kepada siswa.
 - e) Pembinaan internal madrasah adalah cara madrasah dalam mengawal keilmuan guru seperti dengan mengadakan musyawarah terkait hambatan dan solusi dalam pembelajaran kepada siswa, serta kesulitan dalam pembuatan perangkat pembelajaran yang dilakukan setiap 3 bulan sekali.
- 2) Program Kemenag, adalah mengadakan workshop kurikulum 2013. Dalam rangka mengembangkan pengetahuan guru. Tentang proses pembuatan perangkat, mulai Silabus, RPP, Prota, Promes dan penentuan KKM.
- 3) Program KKMI dan PPAI
- a) Melakukan workshop kurikulum 2013, pada lingkup KKMI daeran kecamatan Manyar, tentang pembuatan rencana program pembelajaran.

- d) Supervisi tetap menjadi cara dalam mengevaluasi dan salah satu program pembinaan di madrasah ini. Karena dari PPAI, dan Kepala Madrasah. Dalam menjadikan pembelajaran yang aktif dan kreatif.
 - e) Program seminar pendidikan, yang berhubungan dengan keberadaan perkembangan dan solusi-solusi dalam pembelajaran di dalam kelas seperti pembelajaran menyenangkan dengan mind mapping
- 2) Program Kemenag, adalah melakukan workshop terkait perkembangan kurikulum serta bagaimana penerapan dalam pembelajaran di dalam kelas yaitu seperti pemanfaatan media pembelajaran.
 - 3) Program PPAI dan KKMI
 - a) Workshop kurikulum 2013, adalah yang paling diutamakan dalam respon pergantian kurikulum, mulai dari pembuatan dan pemilihan media dalam mengajar
 - b) Supervisi yang tetap menjadi agenda wajib PPAI kepada madrasah yang telah ditentukan. Untuk mengevaluasi cara mengajar para guru di dalam kelas.

- e) Program kualifikasi pendidikan bagi yang belum mendapatkan gelar S1, karena dengan program ini guru semakin mengerti akan pentingnya belajar.
- 2) Pembinaan Kemenag, adalah Melakukan workshop kurikulum 2013, dalam rangka penerapan kurikulum baru dan pembuatan perangkat pembelajaran baru, dari Silabus sampai evaluasi
- 3) Pembinaan PPAI/KKMI
 - c) Mengadakan Workshop kurikulum 2013, pada tingkat kecamatan menganti, terkait dengan pembuatan RPP dan perangkat yang lainnya
 - d) Melakukan supervisi adalah evaluasi pada madrasah terutama di tujukan kepada guru. Terkait dengan pembuatan perangkat pembelajaran (Silabus, Prota, Promes, dll)

Berdasarkan pemaparan di atas terungkap bahwa pembinaan kompetensi pada Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal Hulaan Menganti, adalah meliputi pembinaan: 1) Pembinaan dari madrasah, 2) Pembinaan dari Kemenag dan 3) Pembinaan dari PPAI dan KKMI. Dan semua pembinaan pada madrasah ibtidaiyah mengarah pada pembinaan kompetensi pedagogik, yaitu pada poin (c) Tentang perencanaan pembelajaran dan poin (g) Tentang bimbingan kepada siswa. Seperti pernyataan dari Mulyasa dalam standart kompetensi dan sertifikasi guru.

- 2) Program pembinaan Kemenag, adalah melakukan workshop kurikulum dari mulai pembuatan perangkat sampai pada penentuan sumber belajar dan penerapan di dalam kelas.
- 3) Program KKMI dan PPAI
 - a) Program workshop kurikulum 2013, yang di tujukan pada semua madrasah sekecamatan menganti. pembuatan perangkat sampai pada penentuan media, metode pembelajaran yang sesuai.
 - b) Supervisi dari PPAI, dalam melihat kegiatan pembelajaran pada madrasah. Evaluasi di dalam kelas dalam proses pembelajaran secara langsung.

Berdasarkan pemaparan di atas, bahwa pembinaan kompetensi profesional guru Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal Hulaan Menganti, meliputi pada 3 kelompok, yaitu 1) Program pembinaan madrasah, 2) Program Kemenag dan 3) Program KKMI dan PPAI. Dan dari semua pembinaan di atas, peneliti menyimpulkan bahwa pembinaan pada madrasah mengarah pada kompetensi profesional, pada poin (c) Tentang penerapan teori belajar, poin (e) Tentang mengerti dan menerapkan metode pembelajaran, dan poin (f) Tentang pengembangan dan penggunaan berbagai alat, media dan sumber belajar yang relevan. Seperti pernyataan dari Mulyasa dalam standart kompetensi dan sertifikasi guru.

pembuatan perangkat pembelajaran yang dilakukan setiap 3 bulan sekali.

- 2) Program Kemenag, adalah mengadakan workshop kurikulum 2013. Dalam rangka mengembangkan pengetahuan guru. Tentang proses pembuatan perangkat, mulai Silabus, RPP, Prota, Promes dan penentuan KKM.
- 3) Program KKMI dan PPAI
 - a) Melakukan workshop kurikulum 2013, pada lingkup KKMI daeran kecamatan Manyar, tentang pembuatan rencana program pembelajaran.
 - b) Supervisi yang menjadi kewajiban dari pengawas setiap semester. Dalam mengevaluasi pembuatan perangkat pembelajaran.
 - c) Melakukan Penelitian Tindakan Kelas. Tentang faktor penghambat dalam pembelajaran serta solusinya.

Berdasarkan pemaparan di atas terungkap bahwa pembinaan kompetensi pada Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin Suci Manyar adalah meliputi pembinaan: 1) Pembinaan dari madrasah, 2) Pembinaan dari Kemenag dan 3) Pembinaan dari PPAI dan KKMI. Dan semua pembinaan pada madrasah ibtidaiyah mengarah pada pembinaan kompetensi pedagogik, yaitu pada poin (b) Tentang pemahaman tentang permasalahan dalam pembelajaran serta solusinya, dan poin (c) Tentang perencanaan pembelajaran. Seperti

PPAI, dan Kepala Madrasah. Dalam menjadikan pembelajaran yang aktif dan kreatif.

- e) Program seminar pendidikan, yang berhubungan dengan keberadaan perkembangan dan solusi-solusi dalam pembelajaran di dalam kelas seperti pembelajaran menyenangkan dengan mind mapping
- 2) Program Kemenag, adalah melakukan workshop terkait perkembangan kurikulum serta bagaimana penerapan dalam pembelajaran di dalam kelas yaitu seperti pemanfaatan media pembelajaran.
- 3) Program PPAI dan KKMI
 - a) Workshop kurikulum 2013, adalah yang paling diutamakan dalam respon pergantian kurikulum, mulai dari pembuatan dan pemilihan media dalam mengajar
 - b) Supervisi yang tetap menjadi agenda wajib PPAI kepada madrasah yang telah ditentukan. Untuk mengevaluasi cara mengajar para guru di dalam kelas.

Berdasarkan pemaparan di atas terungkap bahwa pembinaan kompetensi pada Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin Suci Manyar adalah meliputi pembinaan: 1) Pembinaan dari madrasah, 2) Pembinaan dari Kemenag dan 3) Pembinaan dari PPAI dan KKMI. Dan semua pembinaan pada madrasah ibtidaiyah mengarah pada pembinaan kompetensi profesional, yaitu pada poin (e) Tentang

penerapan metode pembelajaran yang bervariasi dan menyenangkan, dan poin (f) Tentang pengembangan dan penggunaan alat, media yang relevan. Seperti pernyataan dari Mulyasa dalam standart kompetensi dan sertifikasi guru.

Beberapa pembinaan tentang kompetensi Pedagogik dan Profesional guru kelas yang telah di sebutkan di atas, sesuai dengan kajian teori pada bab II, yaitu: pemaparan dari Barnawi dan Mohammad arifi dalam kinerja guru profesional instrument dan peningkatan nilai, Mulyana dalam rahasia guru hebat, Ali Mudhofir dalam Pendidikan Profesional Konsep dan Strategi, aplikasi peningkatan mutu di Indonesia, dan Luluk Nur mufidah dalam supervisi pendidikan, karena dalam pembinaan kompetensi secara instansial di Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin Suci Manyar. Terdapat beberapa pembinaan yang di lakukan, seperti: workshop, pelatihan, studi banding, supervisi, seminar pendidikan dan pembinaan internal madrasah dengan melakukan 3 bulan sekali pertemuan antar semua guru madrasah ibtidaiyah.

Dari pemaparan kedua madrasah, yaitu Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Atfal dan Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin, keduanya memiliki kesamaan dalam pembinaan kompetensi Pedagogik dan Profesional yaitu dari 3 jalur, 1) Program pembinaan madrasah 2) Program pembinaan Kemenag, 3) Program pembinaan PPAI dan KKMI.

Pada pendalaman materi terdapat perbedaan antara kedua madrasah tentang kompetensi pedagogik, Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal Hulaan Menganti, mendalami pada poin (c) dan (g), sedangkan Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin baru pada poin (c). Sedangkan pada kompetensi profesional Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal Hulaan Menganti, mendalami pada poin (c), (e) dan (f), sedangkan Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin pada poin (c).

2. Upaya Peningkatan Kompetensi Pedagogik dan Profesional Guru Kelas

Upaya guru adalah sebuah usaha yang dilakukan pribadi guru dalam meningkatkan kompetensi guru, yang terdiri dari dua kompetensi, yaitu kompetensi pedagogik dan kompetensi profesional.

a. Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal Hulaan Menganti

Upaya yang dilakukan guru kelas dalam meningkatkan kompetensi pedagogik pada Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal, meliputi beberapa kegiatan yaitu:

- 1) Mengikuti workshop, seperti workshop kurikulum 2013 dalam pembuatan Rencana Pembelajaran dari Silabus, RPP, Prota, Promes, penentuan KKM.
- 2) Membaca buku, seperti buku tentang kurikulum sd/mi, pembuatan Silabus di SD/MI, pembuatan perencanaan pembelajaran, dan psikologi anak SD/MI.

- 3) Mengikuti forum guru (teman seprofesi), seperti diskusi terkait RPP tematik, penilaian, solusi dalam permasalahan pembelajaran, bimbingan kepada siswa dan pembuatan RPP tematik.
- 4) Mengikuti pelatihan, yaitu dalam beberapa kegiatan seperti tentang kurikulum 2013 dari mulai pembuatan Silabus, bimbingan kepada siswa, perkembangan siswa SD/MI.
- 5) Mengikuti seminar, yaitu dalam beberapa kegiatan seperti, perkembangan kurikulum 2013, perkembangan kognitif siswa.
- 6) Mengikuti perkembangan media, seperti mengikuti berita tentang efek pergantian kurikulum terhadap siswa, perkembangan kurikulum 2013, baik dari TV, cetak, Whatsapps, dan lain-lain.

Berdasarkan uraian di atas maka dapat disimpulkan bahwa, upaya yang dilakukan para guru kelas, mengarah pada kompetensi pedagogik guru, sebagaimana dalam Mulyasa, dalam standart kompetensi dan sertifikasi guru, pada poin (b) tentang pemahaman terhadap peserta didik, poin (c) tentang perencanaan pembelajaran, poin (e) tentang pemanfaatan teknologi dan poin (g) yaitu tentang pengembangan peserta didik.

Begitu juga beberapa upaya yang dilakukan guru kelas dalam meningkatkan kompetensi profesional di Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal, meliputi yaitu:

- 1) Mengikuti workshop, adalah salah satu dari beberapa upaya yang ditempuh oleh guru kelas, dalam mengetahui perkembangan yang terjadi, serta tentang bagaimana mengelola pembelajaran yang menyenangkan, dengan memanfaatkan media pembelajaran. Dan penentuan model pembelajaran kurikulum 2013, psikologi anak madrasah ibtdaiyah dalam belajar, perencanaan media pembelajaran.
- 2) Mengikuti forum guru, seperti pembahasan tentang pemanfaatan media, masalah dan solusi dalam pembelajaran.
- 3) Membaca buku, adalah sebuah cara yang banyak ditempuh guru, dalam meningkatkan kompetensi profesional, seperti penggunaan media pembelajaran, psikologi siswa dalam pembelajaran, pengelolaan kelas dan model dan media pembelajaran.
- 4) Mengikuti perkembangan media, seperti dari you tube melihat kesulitan belajar siswa serta solusinya, literature mencari pembelajaran aktif dan kreatif (PAKEM).
- 5) Studi banding, adalah cara yang dilakukan guru madrasah lain dalam kegiatan belajar mengajar, pemanfaatan media dan metode.
- 6) Mengikuti supervisi madrasah, yaitu cara mengevaluasi guru dalam pembelajaran dengan dan cara pemanfaatan medianya.
- 7) Mengikuti pelatihan, adalah salah satu upaya yang dilakukan guru dalam meningkatkan kompetensi, seperti mengikuti

pelatihan kurikulum 2013, yang di dalamnya terdapat pembuatan media pembelajaran yang ekonomis, pengelolaan kelas, baca tulis al-Qur'an metode tilawati, psikologi anak.

- 8) Musyawarah teman seprofesi, sering dilakukan di dalam rangka diskusi pendalaman pada bidang studi yang diampuh.

Berdasarkan uraian di atas maka dapat di simpulkan bahwa, upaya yang dilakukan para guru kelas, mengarah pada kompetensi profesional guru, sebagaimana dalam Mulyasa, dalam standart kompetensi dan sertifikasi guru, pada poin (b) tentang penguasaan landasan kependidikan seperti psikologis, poin (e) tentang mengerti dan menerapkan metode pembelajaran, poin (f) pengembangan dan penggunaan alat, media dan sumber belajar.

Dari pemaparan analisis di atas tentang kompetensi Pedagogik dan Profesional, menjelaskan beberapa upaya guru kelas Madrasah Ibtidaiyan Plus Riyadlatul Athfal Menganti, sesuai dengan program peningkatan secara individual yang terdapat pada Barnawi dan Mohammad arifi dalam kinerja guru profesional instrument dan peningkatan nilai, Mulyana dalam rahasia guru hebat, dan Ali Mudhofir dalam Pendidikan Profesional Konsep, Strategi, aplikasi peningkatan mutu di Indonesia, Hoeda Manis dalam *learning is easy* tips dan panduan agar pemebelajaran aktif, kreatif menyenangkan, Luluk Nur mufidah dalam supervisi pendidikan dan Sujinah, Menjadi pembicara terampil.

- 6) Mengikuti forum guru KKG, yang di dalamnya membahas tentang perkembangan pendidikan, seperti, permasalahan dan solusi dalam kurikulum 2013, mulai dari tata cara pembuatan RPP, penentuan KKM.
- 7) Mengikuti supervisi, adalah kewajiban bagi para guru, kegiatan evaluasi perangkat pembelajaran, mulai dari Silabus, RPP, Prota, Promes, penentuan KKM.
- 8) Musyawarah dengan semua guru, adalah agenda yang di lakukan dalam mencari kelemahan dalam pembuatan perangkat pembelajaran, seperti RPP.
- 9) Mendekatkan diri kepada Allah, adalah cara terbaik setelah berusaha, adalah dengan berdoa.

Berdasarkan uraian di atas maka dapat di simpulkan bahwa, upaya yang dilakukan para guru kelas, mengarah pada kompetensi pedagogik guru, sebagaimana dalam Mulyasa, dalam standart kompetensi dan sertifikasi guru, pada poin (c) yaitu tentang perencanaan pembelajaran, mulai dari RPP, Silabus, Prota dan Promes.

Begitu juga beberapa upaya yang dilakukan guru kelas dalam meningkatkan kompetensi profesional di Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin Suci Manyar, yaitu meliputi:

- 1) Mengikuti pelatihan, adalah salah satu dari beberapa upaya yang dilakukan guru kelas seperti, pemanfaatan media pembelajaran berbasis ICT, strategi pembelajaran.
- 2) Mengikuti seminar, adalah upaya guru kelas dalam mengembangkan pendidikan di madrasah, seperti seminar tentang strategi dan metode pembelajaran, pembelajaran yang menyenangkan/active learning, pengembangan media berbasis lokal.
- 3) Mengikuti perkembangan media, menjadi suatu upaya yang dapat diikuti kapan pun dan dimana pun, seperti contoh pemanfaatan media pembelajaran, melihat you tube tentang pembelajaran yang menyenangkan dan menjadi guru inovatif.
- 4) Mengikuti supervisi yang menjadi program dari kepala sekolah dan PPAI, karena kepala sekolah langsung melihat bagaimana guru mengajar di dalam kelas, dari mulai pemanfaatan media pembelajaran.
- 5) Mengikuti forum guru atau KKG, yang di dalamnya juga membahas tentang berbagai hambatan serta solusi di dalam pembelajaran.
- 6) Membaca buku, tetap menjadi primadona guru dalam upaya meningkatkan kompetensi profesional, karena dari membacalah cakrawala pengetahuan semakin tercerahkan. Seperti buku,

Kesimpulan, dari pemaparan kedua madrasah di atas, dapat di klasifikasikan tentang upaya yang di lakukan guru kelas dalam peningkatan kompetensi Pedagogik dan Profesional, terbagi menjadi empat, yaitu:

- a) Aktif pada program pembinaan yang di agendakan oleh instansi, seperti Kemenag, pengawas, KKMI dan madrasah. Seperti mengikuti, workshop, pelatihan dan lain-lain.
- b) Belajar mandiri, yaitu cara yang di tempuh guru dalam meningkatkan kompetensi secara mandiri, seperti membaca buku, mengikuti perkembangan media (*google, you tube*) dan lain-lain.
- c) Belajar dengan teman sejawat, adalah cara yang ditempuh guru dalam meningkatkan kompetensi dengan mengikuti perkumpulan guru, seperti Kelompok kerja guru (KKG).
- d) Peningkatan kompetensi secara terpadu, adalah cara yang di tempuh guru dalam meningkatkan kompetensi secara instansial, seperti workshop, pelatihan. Serta memadukan dengan cara individual seperti, membaca buku, mengikuti perkembangan media seperti *youtube*. Dan belajar dengan teman sejawat.

Persamaan upaya yang dilakukan guru kelas pada kedua madrasah adalah meningkatkan kompetensinya dengan cara aktif mengikuti program instansi, terpadu dan teman sejawat. Perbedaan dari upaya yang dilakukan guru kelas, yaitu pada Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin Suci Manyar. terdapat upaya guru

- c) Kedisiplinan, dalam berbagai kondisi baik ketika belajar maupun mengajar.
- 2) Berdasarkan pada pemaparan di atas, terdapat faktor pendukung eksternal, yang di alami oleh guru kelas Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal Hulaan Menganti, yaitu:
- a) Dukungan dari kepala madrasah, menjadi faktor eksternal yang mempunyai peran besar dalam diri seorang guru. Karena keberadaan pemimpin madrasah, adalah sebuah ujung tombak utama dan tidak tergantikan, dalam mendukung peningkatan kompetensi guru.
 - b) Keberadaan dukungan dari lingkungan sekitar, karena peran serta masyarakat dalam mendukung pendidik dan madrasah, agar dapat mencapai visi dan misi madrasah.

Beberapa faktor pendukung yang terjadi pada diri individual yang mempengaruhi kinerjanya sesuai pemaparan pada bab II, tentang belajar dan faktor-faktor yang mempengaruhinya dalam Salameto, dan Barnawi dan Mohammad arifi dalam kinerja guru professional instrument dan peningkatan nilai, Seperti Faktor pendukung dalam meningkatkan kompetensi guru pada Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal. Meliputi: faktor internal, seperti motivasi diri sendiri, kedisiplinan dalam berpartisipasi dan dukungan dari keluarga.

- b) Dukungan dari ketua yayasan (Kyai), menjadi dukungan moral atau ruhaniah yang menjadikan keinginan para guru untuk selalu meningkatkan dalam belajar dan mengajar.
- c) Keberadaan dukungan dari lingkungan pesantren dan madrasah, kepada para guru dalam meningkatkan kompetensi, agar nantinya dapat diberikan kepada siswa.

Beberapa faktor pendukung yang terjadi pada diri individual yang mempengaruhi kinerjanya sesuai pemaparan pada bab II, tentang belajar dan faktor-faktor yang mempengaruhinya dalam Salameto, dan Barnawi dan Mohammad arifi dalam kinerja guru professional instrument dan peningkatan nilai, Seperti Faktor pendukung dalam meningkatkan kompetensi guru pada Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal. Meliputi: faktor internal, seperti motivasi yang terdapat pada diri sendiri, dukungan orang tua dan keluarga guru.

Pada faktor eksternal guru kelas, yang meliputi: kepemimpinan yang meliputi, keberadaan pimpinan madrasah, kepala madrasah. Dan pimpinan yayasan yaitu ketua yayasan menjadi faktor yang terdepan menurut para guru, keberadaan faktor situasional seperti lingkungan sekitar madrasah juga menjadi salah satu pendukung para guru kelas dalam meningkatkan kompetensi. Serta dukungan kepala madrasah dan ketua yayasan yang keduanya masuk pada keberadaan

kepemimpinan yang berkualitas seperti pemaparan Burhanuddin dan Barnawi dalam kajian teori.

Kesimpulan dari faktor pendukung guru dalam peningkatan kompetensi Pedagogik dan Profesional pada kedua madrasah di atas yaitu, Pertama Faktor pendukung internal Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal:

- a) Keberadaaan Motivasi
- b) Dukungan Keluarga
- c) Kedisiplinan
- d) Dukungan dari kepala madrasah
- e) Keberadaan dukungan dari lingkungan sekitar

Faktor pendukung eksternal Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal: yaitu:

- a) Dukungan dari kepala madrasah
- b) Keberadaan dukungan dari lingkungan sekitar

Kedua, adalah Faktor pendukung internal Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin yaitu:

- a) Motivasi guru
- b) Dukungan dari orang tua dan keluarga
- c) Dukungan dari kepala madrasah

Faktor pendukung eksternal Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin yaitu:

- a) Dukungan dari ketua Yayasan (Kyai)

- 1) Berdasarkan hasil wawancara di atas faktor penghambat internal dan solusinya, sebagaimana yang telah di paparkan di atas sebagaimana yang disebutkan di atas yaitu,
 - a) Keberadaan waktu yang terbatas, menjadi sebuah faktor penghambat yang utama bagi para guru kelas yang bersifat pribadi, solusinya adalah dengan mencari kegiatan pengganti di lain waktu. Dan keberadaan waktu yang bersamaan dengan kewajiban, seperti beberapa kegiatan yang bersamaan dengan KBM sekolah, namun solusi yang diberikan para guru adalah, dengan mencari pengganti kegiatan pada waktu berbeda namun dengan materi yang sama, dan menyiasati dengan mengirimkan delegasi agar setelah mengikuti kegiatan ilmu dapat dibagi pada guru yang lain.
 - b) Keberadaan motivasi yang naik turun, ini sangatlah manusiawi terjadi pada diri guru. Namun solusi yang diberikan adalah dengan saling mengingatkan, memotivasi dan memupuk rasa ingin belajar terus menerus.
- 2) Berdasarkan hasil wawancara di atas, faktor penghambat eksternal dan solusinya, yaitu:
 - a) Sarana prasarana adalah hambatan paling sering terjadi, baik dalam upaya guru dalam meningkatkan kompetensi dan dalam pembelajaran di dalam kelas. Solusi yang coba

dirumuskan bersama adalah mencoba untuk terus memperbaiki sarana yang ada, seperti aula pribadi, mobil pribadi dll, yang mendukung kemajuan pendidik dan madrasah.

- b) Keberadaan wali murid yang kurang memahami perkembangan dalam dunia pendidikan, solusi yang diberikan adalah dengan mengadakan parenting bagi wali murid, agar antar guru, wali murid dan siswa menjadi satu tujuan dalam belajar.

Keberadaan faktor penghambat internal dan eksternal di atas, terjadi pada guru kelas Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal Hulaan Menganti, sudah sesuai dengan pemaparan pada kajian teori bab II, tentang belajar dan faktor-faktor yang mempengaruhinya dalam Salameto, dan Barnawi dan Mohammad arifi dalam kinerja guru profesional instrument dan peningkatan nilai, tentang faktor-faktor dalam meningkatkan kompetensi.

Penghambat internal di Madrasah Ibtidaiyah Riyadlatul Athfal adalah tentang motivasi guru yang terkadang tidak menentu, namun di luar kajian teori yang terdapat di atas, penulis menemukan penemuan baru di lapangan yaitu, hambatan tentang keberadaan waktu, dikarenakan karena bersamaan dengan kegiatan lain, terhalang dengan kewajiban serta banyaknya laporan yang harus diselesaikan.

selalu memberikan dukungan moral kepada para guru agar terus mengembangkan ilmu, dan belajar tanpa kenal rasa bosan.

2) Berdasarkan hasil wawancara di atas, faktor penghambat eksternal dan solusi adalah:

a) Sarana prasarana pada Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin yang masih dalam pembenahan, menjadi penghambat dalam meningkatkan kompetensi guru kelas, seperti keberadaan aula yang belum terealisasi serta kendaraan khusus madrasah jika kebetulan mengikuti pelatihan atau pembinaan. Solusi yang diberikan adalah menjalin kerjasama dengan beberapa pihak, seperti keberadaan aula dan kendaraan pesantren dalam melakukan peningkatan kompetensi. Kepala madrasah juga selalu megusahakan untuk membanahi keberadaan sarana prasarana.

b) Keberadaan wali murid yang terkadang kurang mengerti akan maksud dan tujuan dari madrasah Solusinya adalah bagaimana para guru dan unsur madrasah mencoba memberikan pemahaman kepada wali murid dengan pertemuan, agar tidak terjadi kesalah fahaman dari kedua belah pihak.

Keberadaan faktor penghambat internal dan eksternal di atas, terjadi pada guru kelas Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin Suci Manyar, sesuai dengan pemaparan pada kajian teori bab II, tentang belajar dan faktor-faktor yang mempengaruhinya dalam Salameto, dan Barnawi dan Mohammad arifi dalam kinerja guru profesional instrument dan peningkatan nilai, tentang faktor-faktor dalam meningkatkan kompetensi.

Kesimpulan dari pemaparan di atas, yaitu faktor penghambat serta solusi dalam meningkatkan kompetensi Pedagogik dan Profesional pada kedua madrasah, yaitu pertama faktor penghambat internal dan solusi dari Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal Hulaan Menganti:

- a) Keberadaan waktu yang terbatas solusinya Mencari kegiatan pengganti yang di adakan pada waktu yang berbeda.
- b) Keberadaan motivasi yang naik turun, solusinya Saling mengingatkan dan saline memotivasi antar guru.

Faktor penghambat eksternal dan solusi dari Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal Hulaan Menganti:

- a) Sarana prasarana solusinya adalah Madrasah melakukan pembenahan terkait sarana prasarana secara bertahap.
- b) Keberadaan wali murid yang kurang memahami perkembangan dalam dunia pendidikan, solusinya Madrasah mengadakan pertemuan atau parenting di waktu tertentu.

Simpulan dari kedua madrasah di atas, yaitu Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal dan Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin, keduanya memiliki kesamaan dalam pembinaan kompetensi Pedagogik dan Profesional yaitu dari 3 jalur, 1) Program pembinaan madrasah 2) Program pembinaan Kemenag, 3) Program pembinaan PPAI dan KKMI.

Pada pendalaman materi terdapat perbedaan antara kedua madrasah tentang kompetensi pedagogik, Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal Hulaan Menganti, mendalami pada poin (c) dan (g), sedangkan Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin baru pada poin (c). Sedangkan pada kompetensi profesional Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal Hulaan Menganti, mendalami pada poin (c), (e) dan (f), sedangkan Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin baru pada poin (c).

2. Upaya Peningkatan Kompetensi Pedagogik dan Profesional Guru Kelas di Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal Hulaan Menganti dan Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin Suci Manyar.

Beberapa upaya yang dilakukan oleh guru kelas dalam meningkatkan kompetensi Pedagogik dan Profesional, pada Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal dan Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin melalui beberapa peningkatan yaitu: secara institusional, mandiri, teman sejawat dan terpadu.

Upaya peningkatkan kompetensi guru kelas secara institusional meliputi: a) Mengikuti Workshop, seperti workshop kurikulum 2013 yang diadakan oleh madrasah, Kemenag, KKMI dan PPAI, serta kerjasama dengan kampus sekitar dalam pembuatan Rencana Pembelajaran dari Silabus, RPP, Prota, Promes, penentuan KKM. b) Mengikuti Pelatihan, yaitu dalam beberapa kegiatan seperti tentang kurikulum 2013 dari mulai pembuatan Silabus, bimbingan kepada siswa, perkembangan siswa SD/MI. c) Mengikuti seminar, yaitu dalam beberapa kegiatan seperti, perkembangan kurikulum 2013, perkembangan kognitif siswa. d) Studi banding, adalah cara yang dilakukan guru madrasah lain dalam kegiatan belajar mengajar, pemanfaatan media dan metode. e) Mengikuti supervisi madrasah, yaitu cara mengevaluasi guru dalam pembelajaran dengan dan cara pemanfaatan medianya.

Upaya peningkatkan kompetensi guru kelas secara individual, meliputi: a) Membaca buku, seperti buku tentang kurikulum SD/MI, pembuatan Silabus di SD/MI, pembuatan perencanaan pembelajaran, dan psikologi anak SD/MI. sebagai usaha mandiri seorang guru. b) Mengikuti perkembangan media, seperti mengikuti berita tentang efek pergantian kurikulum terhadap siswa, perkembangan kurikulum 2013, baik dari TV, media cetak, Media sosial, dan lain-lain. c) Mendekatkan diri kepada Allah dengan berdoa.

Upaya peningkatkan kompetensi guru kelas dengan teman sejawat adalah, Mengikuti Forum Guru (belajar dengan teman sejawat), seperti

diskusi terkait RPP tematik, penilaian, solusi dalam permasalahan pembelajaran, bimbingan kepada siswa. Serta upaya secara terpadu adalah memadukan antara ketiga upaya di atas, yaitu upaya institusional, individual dan teman sejawat.

Persamaan upaya yang dilakukan guru kelas dalam meningkatkan kompetensi pedagogik dan profesional pada kedua madrasah adalah meningkatkan dengan cara aktif mengikuti program instansi, terpadu dan teman sejawat. Perbedaan dari upaya yang dilakukan guru kelas di kedua madrasah, yaitu: Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal terdapat guru kelas yang meningkatkan kompetensi secara institusional yaitu program dari Kemenag, KKMI dan PPAI dan pada Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin Suci Manyar terdapat upaya guru kelas secara individual yaitu dengan memanfaatkan perkembangan media, seperti *youtube*.

3. Faktor Pendukung Guru Kelas Dalam Meningkatkan Kompetensi Pedagogik dan Profesional di Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal Hulaan Menganti dan Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin Suci Manyar.

Faktor pendukung guru dalam peningkatan kompetensi Pedagogik dan Profesional pada Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal Hulaan Menganti dan Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin Suci Manyar, di atas yaitu: a) Keberadaan Motivasi. b) Dukungan Keluarga. c) Kedisiplinan. Pada Faktor pendukung eksternal yaitu: a) Dukungan dari

kepala madrasah. b) Keberadaan dukungan dari lingkungan sekitar dan
c) Dukungan dari ketua Yayasan (Kyai).

Kesamaan dari kedua madrasah di atas, yaitu pada pendukung internal guru yaitu dukungan dari diri pribadi berkaitan dengan motivasi guru, dukungan dari keluarga, terutama orang tua dan faktor eksternal yaitu tentang keberadaan dukungan dari kepala madrasah, dan lingkungan sekitar dalam peningkatan kompetensi guru.

Keberadaan perbedaan yang terdapat pada kedua madrasah yaitu, terdapat pada faktor eksternal, yaitu pada faktor ketua yayasan pada madrasah ibtidaiyah mamba'us sholihin pada naungan pesantren atau lebih di kenal dengan sosok kyai, masih mempunyai peran besar dalam memotivasi para guru di Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin, sedangkan pada Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal pendukung utama pada faktor kepala madrasah dan lingkungan sekitar.

4. Faktor Penghambat dan Solusi Guru Kelas Dalam Meningkatkan Kompetensi Pedagogik dan Profesional di Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal Hulaan Menganti dan Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin Suci Manyar.

Faktor penghambat dan solusi dalam meningkatkan kompetensi Pedagogik dan Profesional pada Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal Hulaan Menganti dan Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin Suci Manyar, terbagi menjadi dua, yaitu: Pertama faktor penghambat internal, a) Keberadaan waktu yang terbatas, solusinya adalah

Memaksimalkan waktu yang ada, dan berusaha memanfaatkan media sosial, seperti *youtube*. b) Keberadaan motivasi yang naik turun solusi yang diberikan adalah Mencari kegiatan pengganti yang diadakan pada waktu yang berbeda.

Pada Faktor penghambat eksternal guru kelas, yaitu: a) Keberadaan Sarana prasarana. Solusi yang dilakukan adalah, Madrasah mengagendakan pembenahan secara bertahap b) Keberadaan wali murid yang kurang memahami perkembangan dalam dunia pendidikan. Solusi yang diberikan adalah, Madrasah mengadakan pertemuan atau parenting di waktu tertentu.

Terdapat persamaan tentang penghambat internal yaitu tentang keberadaan waktu sebagai penghambat internal para guru kelas, dalam meningkatkan kompetensi, serta solusi yang ditawarkan adalah dengan mencari pengganti, mendelegasikan guru dan mencari di media sosial terkait topik bahasannya.

Serta keberadaan pada faktor eksternal yaitu pada sarana prasarana yang masih perlu pembenahan. Dan keberadaan wali murid yang masih perlu pemahaman pada Madrasah Ibtidaiyah Plus Riyadlatul Athfal dan Madrasah Ibtidaiyah Mamba'us Sholihin Suci Manyar, solusinya adalah mengadakan pertemuan antara guru dan wali murid seperti *parenting*.

